

ACTA No.23 DE SESIÓN ORDINARIA DEL GAD PARROQUIAL RURAL YAGUACHI VIEJO CONE DEL 16 DE OCTUBRE DEL 2025.

De conformidad con lo establecido en el artículo 318 del Código Orgánico de Ordenamiento Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD), en las instalaciones del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Yaquachi Viejo Cone, siendo las 14H45 minutos la Junta Parroquial Rural Yaquachi Viejo Cone, se reunió en sesión ordinaria para tratar los siguientes puntos en el orden del día.

- Constatación del guorum.
- Aprobación del orden del día.
- 3. Aprobación del acta de sesión ordinaria del 24 de septiembre de 2025.
- 4. Conocimiento del ACUERDO Nro. MEF-MEF-2025-0021-A del Ministerio de Economía y Finanzas que Expide las asignaciones a favor de los gobiernos autónomos descentralizados por concepto del modelo de equidad territorial ajustados al tercer cuatrimestre del ejercicio fiscal
- Aprobación de la reforma al presupuesto de ingresos y gastos del GAD parroquial Yaguachi 5. Viejo Cone, periodo del ejercicio fiscal 2025.
- 6. Aprobación de la reforma al plan operativo anual POA del GAD parroquial Yaguachi Viejo Cone, periodo del ejercicio fiscal 2025.
- 7. Aprobación de la distribución del 30% del presupuesto participativo de inversión de la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone, para el periodo del ejercicio fiscal del 2026.
- 8. Informe de gestiones y actividades de la señora presidenta desde el 25 de septiembre hasta el 16 de octubre.
- Varios y resoluciones.
- 10. Clausura.

Contando con la presencia absoluta de los señores vocales principales en su orden: Señora. Grecia Campusano Alvarado, Señor. Edy Salazar Cruz, Ingeniera. Elsa Alvarado Peñafiel, Señor. Andrés Román Romero y Señora. Magali Barzola Yépez; el Secretario Tlgo. Danny Gamboa Pilozo previo a la instalación de la sesión ordinaria toma y constata la respectiva asistencia y quorum de los miembros de la junta parroquial.

Se deja en constancia la participación del Ingeniero. Ivis Freire Donoso, Tesorero del GAD Yaguachi Viejo Cone.

DESARROLLO:

1. Constatación del quorum.

Existiendo el quorum absoluto y reglamentario se da por instalada la sesión ordinaria.

2. Aprobación del orden del día.

El Señor. Edy Salazar mociona se apruebe el orden del día, moción que es respaldada por el Señor. Andrés

La Presidenta ordena al Secretario someta a votación la moción presentada, obteniendo los siguientes resultados:

Señora. Grecia Campusano

a favor

Señor. Edy Salazar

proponente

Ingeniera. Elsa Alvarado

a favor

Señor, Andrés Román

a favor

Señora. Magali Barzola

a favor

Aprobando la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone, por unanimidad el orden del día.

3. Aprobación del acta de sesión ordinaria del 24 de septiembre del 2025.

El Secretario - haciendo una síntesis de lo que fue la sesión ordinaria el día miércoles 24 de septiembre dentro del orden del día hubo siete puntos de orden:

- 1. Constatación del quorum donde hubo el quorum absoluto.
- 2. Aprobación del orden del día que fue aprobado por unanimidad.
- 3. Aprobación del acta de sesión ordinaria del día 10 de septiembre del 2025 que también fue aprobada por unanimidad.
- 4. Distribución del 30% presupuesto participativo de inversión de la Junta Parroquial Yaguachi Viejo Cone, para el periodo de ejercicio fiscal 2025 que este punto de esta sesión quedó como conocimiento y hoy esta nuevamente en punto de orden para su aprobación.
- 5. Informe de gestión de la señora presidenta desde el 11 hasta el 24 de septiembre.
- 6. Varios y resoluciones.
- 7. Clausura.

El Señor. Andrés Román mociona se apruebe el tercer punto de orden, moción que es respaldada por la Señora Magali Barzola.

La Presidenta ordena al Secretario someta a votación la moción presentada, la misma que obtiene los siguientes resultados:

POSMOOSTON





Señora. Grecia Campusano a favor Señor. Edy Salazar a favor Ingeniera. Elsa Alvarado a favor Señor. Andrés Román proponente Señora. Magali Barzola a favor

Aprobando la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone por unanimidad el tercer punto del orden del día.

4. Conocimiento del ACUERDO Nro. MEF-MEF-2025-0021-A del Ministerio de Economía y Finanzas que Expide las asignaciones a favor de los gobiernos autónomos descentralizados por concepto del modelo de equidad territorial ajustados al tercer cuatrimestre del ejercicio fiscal 2025.

El Secretario - Señora presidenta, señores vocales, en sus manos tienen copia del dato presupuestario del acuerdo ministerial en el cual hay un aumento de asignación presupuestaria, anteriormente nuestro presupuesto en base al acuerdo ministerial Nro. MEF-MEF-2025-0005-A era de \$396.892,78 USD y en el nuevo acuerdo ministerial de fecha 29 de septiembre, pero recién a nosotros nos lo hicieron llegar el dia 06 de octubre, la nueva asignación presupuestaria del GAD Parroquial Yaguachi Viejo Con, es de \$422.783,57 USD es decir, hay un incremento de \$25.890,79 USD donde sacando el 30% para gastos corriente seria \$126.835,07 USD habiendo un incremento de \$7.762,24 USD y el 70% para gastos de inversión seria \$295,948,50 USD así mismo en el gasto de inversión hay un aumento de \$18.123,55 USD

El Tesorero - bueno como ya el compañero secretario refirió lo del presupuesto hay esa novedad del incremento en el presupuesto según el último acuerdo ministerial, aumento que ya seria para el último trimestre del año de octubre a diciembre, entonces, según el acuerdo que ha entrado en vigencia el 29 de septiembre para nosotros ha habido un incremento del 6.52% en el presupuesto general.

El Secretario - este punto de orden solamente está como conocimiento.

5. Aprobación de la reforma al presupuesto de ingresos y gastos del GAD parroquial Yaguachi Viejo Cone, periodo del ejercicio fiscal 2025.

El Secretario - como ya es de conocimiento de ustedes que lo que es gasto corriente hay un incremento de \$7.767,24 USD mientras que para inversión \$18.123,55 USD entonces, corresponde ustedes ver dónde distribuyen estos recursos, iniciando primero por el gasto corriente.

El Tesorero - en este caso hacerles una sugerencia incluso también fue la sugerencia que hizo el abogado, el abogado de Conagopare, recuerden que los presupuestos son inestables puede pasar lo mismo que pasó el año anterior, claro que por la normativa hay que distribuir ese presupuesto, pero lo recomendable sería de que se lo distribuya en alguna partida como para cumplir con la normativa y esperar enero, si en enero no emiten el acostumbrado acuerdo y quedamos con el mismo acuerdo ministerial, el mismo presupuesto, en el mes de enero si empezar como quien dice formalmente trabajar con ese presupuesto; lo mismo se recomienda que siga el mismo presupuesto que venimos manejando para establecer el presupuesto 2026 quedarnos con los \$396.892,78 USD y seguir con ese mismo presupuesto que ya prácticamente está distribuido para el 2026 y en enero si ya ve que sigue la misma tónica que no ha surgido mayor variación, ahí si en enero hacer ya la reforma correspondiente y empezar a trabajar, porque puede darse el caso de que se empiece a considerar o sea de manera formal este presupuesto y ustedes empiezan a distribuirlo para obras para el próximo año y viene enero y pasa lo mismo que ha venido pasando los dos últimos años, bueno esto ya queda a consideración de ustedes, esa es la recomendación que nos han dado.

La Presidenta - ¿Cuál es la idea, compañeros, sobre este tema?

El Señor. Andrés Román – hacer como se ha venido trabajando con anterioridad, sube el presupuesto y se ha distribuido el presupuesto porque es cuatrimestral de aquí no baja hasta enero, contamos con ese presupuesto ¡No lo vamos a guardar!

La Presidenta - lo que usted dice, compañero Román es distribuir lo que ya está del presupuesto y esperar en enero cuando venga el nuevo acuerdo ahí recién manejarnos con el presupuesto que llegue o sea de momento con lo que está distribuirlo como siempre se lo ha hecho.

El Señor. Andrés Román – claro, como se lo ha venido haciendo, es mi sugerencia, no sé los demás compañeros.

La Señora. Magali Barzola - esa es la mía también.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - lo correcto es que se distribuya el presupuesto.

El Señor. Edy Salazar – en igual manera que se distribuya.

El Secretario - la distribución específicamente para que seria.

El Señor. Andrés Román – que entra en el gasto corriente.

La Presidente - papelería, mobiliario.

El Señor. Andrés Román - que faltaría aquí en el GAD

La Presidenta – nos faltarian cámaras de seguridad. Y es algo muy importante que deberíamos tener y no tenemos.

El Señor. Andrés Román – yo sugerí la vez pasada por precaución tener una grabadora que sea del GAD para las sesiones por cualquier situación por decir un acta que este mal redacta o vaya a ver algún inconveniente, ya

email: juntaparroquial yaguachiviejocone@hotmat@ Dirección: Cabecera Parroquial Yaguachi Viejo (Cone) Teléfonos: (04) 3032000 – 0991395246 – 0960602149



tenemos una grabadora donde podemos sustentar lo escrito porque horita no tenemos, aquí el secretario graba en su teléfono, pero no sabemos si las guarda en un pendrive o alguna otra unidad.

El Tesorero - de cada sesión debería de haber anexo en el acta de un CD con la grabación de la sesión.

La Presidenta - no hay

La Ingeniera. Elsa Alvarado – hoy en día ya las computadoras ya no traen para CD eso ya quedo en el pasado. El Señor Edy Salazar – en el tema de las cámaras, bueno si es necesario, pero no vamos a caer en lo mismo de que hay cámaras y luego pasa algo, bueno a la final si se las maneja internamente ejemplo para ver la frentera del GAD usted mismo siempre lo ha dicho en el tema de seguridad horita tener cámaras es un poco dudoso, pasa algo vienen acá a la junta a pedir la información pues hay que pensar bien ese tema, porque usted sabrá lo que paso con las cámaras que se le doto a la policía eso quedo ahí, no hay nada, no estoy bien empapado del tema, pero sé que han pasado varios robos en los eventos que se han hecho y lamentablemente no hay información de eso por parte de la policía, esa es mi opinión.

En este caso como el tesorero es el especialista en la materia haga los cálculos respectivos.

El Secretario – la distribución de las propuestas que han mencionado seria para alza de sueldo del presidente y vocales, cámaras de seguridad para aquí el GAD digo yo han de ser unas cuatro y una grabadora de audio.

La Presidenta – es importante tenerlas aquí internas porque la otra vez en la parte de abajo unas sillas, aunque dañadas se perdieron.

El Señor. Andrés Román – sería una cámara a la subida del GAD, aquí en el punto digital.

La Presidenta - en bodega también hay que poner una cámara.

El Secretario – para ir saliendo del presupuesto del gasto corriente, la distribución de los \$7.767,24 USD quedaría para estas tres propuestas que han mencionado.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – el tema de las cámaras es algo que no es caro.

El Tesorero - el equipo en si no es el caro, lo caro es la instalación.

El Señor. Edy Salazar – pero acá el problema es por el proceso que se tiene que hacer, ese es el detalle.

Por votación unánime de los señores vocales la distribución del presupuesto de incremento en el gasto corriente quedo distribuido para: alza salarial del presidente y vocales, adquisición de cámaras de seguridad para el GAD Parroquial y grabadora de audio.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – si se va a comprar la grabadora debería ser con una memoria extraíble o unidad de almacenamiento de datos para que eso ya quede aquí para el GAD y ahí almacenar todo lo que son las grabaciones, porque un momento llegará que la grabadora va a ocupar ya su espacio y ya se tiene ahí espacio y eso ya es como un dispositivo pequeño que ya queda para el GAD.

El Secretario – distribuido el presupuesto del gasto corriente, pasemos al de inversión para la distribución del presupuesto de \$18.123,55 USD

Ahí este ahí en este en inversión Arellys no tiene una cámara y tampoco tiene este un micrófono para el tema de grabaciones ni nada de eso.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – eso sería para el tema de comunicación, cámara, un par de micrófonos, aunque horita en teléfono se graba mejor porque ahi se puede editar y más cosas, pero ya esto quedaría para el GAD.

El Señor. Edy Salazar – como ha dicho el tesorero cuando se hace por proceso ahí los valores se disparan.

El Secretario - lo que les he dado en sus manos es una hoja con los proyectos que están en el POA.

El Señor. Andrés Román - todos los resaltados en rojo son los que no se han dado.

El Secretario – exactamente, de pronto en alguno de estos proyectos ese presupuesto que está ahí quieran invectar algo.

El Señor. Andrés Román - proyecto Raíces Vivas nosotros en ese proyecto de los artistas que se quedó en fomentar, no se ha hecho nada.

El Secretario - yo diría que en estos tiempos que el GAD esta como apagado hacer algún emprendimiento, digo yo, allá por el mes de noviembre, pero un emprendimiento que valga la pena.

La Presidenta - algo como navideño, que venga a aprender a hacer algo diferente

El Señor. Edy Salazar – tenemos también lo del parque histórico y no hacemos nada.

El Secretario - ustedes también tenían esa propuesta de un paradero turístico, no sé si lo quieran viabilizar. Lo quieren ya utilizar.

La Señora. Magali Barzola - lastimosamente los paraderos no tienen éxito.

El Señor. Andrés Román - una feria gastronómica hay que hacer, justo estaba conversando ayer con la compañera Elsa hacer una feria gastronómica, pero con los adultos mayores en los puntos de atención donde a ellos se los atiende.

La Presidenta - y por qué no hacemos en vez con los adultos mayores, por qué no invitar a otros grupos de personas no solo a los adultos mayores, hacerlo en otros puntos, podríamos hacer un evento, pero diferente como hacen en Boliche u otras parroquias, hacen en recintos diferentes actividades y eventos, no solamente utilizar las mismas personas, sino incentivar a otro grupo.



El Señor. Andrés Román - por eso le estoy preguntando, los adultos mayores ya tienen su presupuesto ¿ Cierto? Lo que yo digo es que de pronto se podría fortalecer un poquito más, porque ese proyecto es muy bueno la feria gastronómica de los adultos mayores, ellos tienen muchos conocimientos de cocina que no tienen las jovencitas de hoy en día, entonces sería muy bueno que ellos por ejemplo realicen su propia gastronomía dentro de su territorio, por ejemplo con los de La Inmaculada lo pueden hacer ellos solo allá lo mismo los de Vuelta Larga y Cone, pero hacerlo bien hechecito con un compromiso de que los vocales invitemos gente, todos vengamos para hacerles el gasto, porque eso de hacerlo todo junto una feria gastronómica yo no le veo mucho éxito, entonces por estas fechas hacer más actividades porque no hemos hecho vuelvo y repito, usted copia lo de Pedro J. Montero yo también lo he copiado, yo he estado allá porque me han invitado, ellos van por ejemplo hacen cuadrangulares de niños en una cancha, ponen su palo encebado, hacen de comelones de ahí se van de cancha en cancha y hacen una final porque son los mismos equipos, como otra cancha y hacen actividades todo el mes, pero no sé si de pronto el presidente si les deja un rubro para que ellos lo puedan hacer o lo hacen solo con gestión.

La Presidenta - si lo hacen con presupuesto.

El Señor. Andrés Román - entonces, si aquí hay un presupuesto, también se lo puede hacer, pero con el compromiso también de los compañeros vocales, porque solo no te vas a tirar al hombro esas actividades en los fines de semana, como el campeonato agrario cuando se organizó, yo prácticamente solito tuve toda la semana hasta que termino el campeonato agrario, entonces si se hace una actividad vayamos todos porque eso es cansado, yo sí creo que lo que dice el compañero Dani es muy certero de que estamos muy apagados en actividades.

La Presidenta – la idea esa de la feria gastronómica está bien, pero yo digo el incentivar a otros grupos y lo que dijo Dani me gustó, el tema de los cursos yo digo navideños como para que en Navidad sea algo diferente.

El Secretario – pero eso sería algo que las personas tendrían que esperar a que llegue navidad, paso y hay murió, debería ser algo que tenga proyección para largo, no solamente para un momento.

El Señor. Andrés Román – hay un compromiso con los señores guitarristas que el año pasado se quedó en que en este año se iba hacer mejor que se los iba apoyar y nada.

La Presidenta - para eso si dejamos algo de presupuesto.

El Señor. Andrés Román - como \$1.000,00 USD

La Presidenta - también el tema que estaba viendo de que si hubo acogida es en el tema de las mujeres en estado de lactancia, ese tema no se volvió a hacer, aunque yo sé que no está dentro del POA.

El Secretario - pero eso a estas alturas del 2025.

La Señora. Magali Barzola – eso ya queda para el próximo año y hacerlo bien recargado, para desde el primer mes de enero.

El Señor. Andrés Román - bueno, hagamos con las escuelas de fútbol presidenta ya se le ha apoyado, usted tiene las escuelas de fútbol a la mano, convóquelas y váyase de cancha en cancha, a la cancha de San Fernando, Santa Rosa No.2, a la escuela de El Deseo, a la de Bolívar Barzola y ahí se hace cultural con ellos, un palo encebado o sea se cumple con los niños.

La Presidenta - ellos piden es como un tipo campeonato agrario entre todas las escuelitas que hay.

El Señor. Andrés Román – pero tiene que hacerlo rápido, reúnase con ellos.

La Presidenta - eso es lo que pidieron, pero todavía no se ha hecho el tema y también hay que ver cómo se lo maneja.

El Señor. Edy Salazar - se puede hacer también lo siguiente, así como dice el compañero Andrés, visitar las diferentes canchas y ya al último una vez que se hayan visitado todas las canchas y al final ver donde se hace el cierre del campeonato.

La Presidenta - hay que tener una reunión con todos los dirigentes.

El Señor. Andrés Román – es que si inicia el campeonato aquí en Cone tiene que terminarlo aquí de ahí se visitan las demás canchitas, pero eso tiene que ser ya.

La Presidenta - eso y el tema de los de los guitarristas.

El Secretario - donde podría entrar eso es en el proyecto raíces vivas.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - ¿Qué le quieren dar a los cantantes? ¿Cuál sería el beneficio?

El Secretario - el asunto es impulsarlo a algo, no solamente convidarlos para un programa, algo y ahí termino todo.

El Tesorero - pero ¿qué tienen en asociación?

La Presidenta – nadie tiene vida jurídica.

El Tesorero - es que hay muchas formas de ayudar, pero lamentablemente no se puede.

La Señora. Magali Barzola - aparte no solamente son los de la parroquia, sino que vienen de otros cantones, de

todos los lugares y ahí no se puede.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – el tema de lo de los instrumentos que dejó el Abogado. Bolívar, de eso no se va a hacer nada.



La Presidenta - lo que usted hizo la otra vez hay que hacerlo, pero hay que manejarlo bien con un proyecto bien hecho

La Ingeniera. Elsa Alvarado - por eso pregunto, porque allí también eso sí sería bueno porque de todas maneras este siempre hay festividades en los recintos, era una de las ideas que se tenía, sino que en su momento se les quiso dar a la iglesia y no cogieron por el tema de la responsabilidad, pero siempre es bueno que salga una banda musical netamente de aquí la parroquia pues.

El Señor. Andrés Román – y no se puede hacer convenio con el colegio para nosotros darles los instrumentos para que los jóvenes ahí aprendan a tocar.

La Señora. Magali Barzola - eso sí se puede.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - eso ya es con el ministerio de educación.

El Señor. Andrés Román – pero es que acá se lo hizo con gente que ya no da para eso, con nos veteranitos que estaban que no podian ni tocar ahí.

El Señor. Edy Salazar - se debería de hablar con la del distrito.

La Presidenta - sí se lo podría hacer, pero se debería hacer una convocatoria poniendo cierto rango de edad, esto debería ser para personas más jóvenes que las personas muy mayores.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – o que la maneje el GAD mismo como proyecto la banda de música, o sea que quede en el GAD, se deja un presupuesto ya sería anual para que se siga manteniendo y se brinda el servicio, el apoyo a los diferentes recintos, para las festividades de San Antonio, o sea tener como tipo una escuelita para los jóvenes

El Señor. Eddy Salazar - se debería de dotar de más implementos.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – claro, ya que eso está ahí solo los que faltan, o sea ya eso es una inversión, hacer un esfuerzo y se lo podría tener acá.

El Secretario - desde mi punto de vista, con el número de equipos o instrumentos musicales que hay a lo que se puede llegar es a tipo banda de pueblo.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – es que es banda de pueblo o sea tratar de ya afrontarlo y que sea del GAD, hay que buscarle la figura para que se pueda hacer.

El Señor. Andrés Román - ¿En qué más en qué más se puede invertir ese dinero? o dejémoslo ahí el resto.

El Señor. Edy Salazar - dejémoslo en una partida y luego se lo puede mover.

El Señor. Andrés Román - se va a hacer un evento con las escuelas de fútbol eso si se va a hacer por el tema de la interculturalidad.

La Presidenta - para hacer eso hay que hacer el proyecto ya.

El Secretario - mi sugerencia seria distribuir para emprendimiento y cultura.

El Señor. Edy Salazar - claro ahí dejémoslo ahí.

La Presidenta - ¿Cuánto vamos a inyectar ahí? ¿Sería para eventos culturales?

El Señor. Andrés Román - ahí sería en base al proyecto que van a hacer y lo que van a necesitar para eso porque ahí tienen que darse palos encebados, concursos y el juego que se va a hacer ese día.

La Presidenta - pero hay que ver cómo se lo maneja.

El Tesorero - eso sí, porque aquí pueden decir muchas cosas, pero tiene que haber un proyecto bien definido.

El Secretario – hay que ver que figura se le puede dar para poder tener los recursos.

El Tesorero - eso que ustedes dicen está bien y me parece bueno, así como en algunos GAD tienen su grupo folclórico, pero para eso tienen que estar bien constituidos, con gente comprometida, pero si usted viene le enseña a tocar a alguien y por ahí medio aprende, cuando se lo necesita no va, ahí quedó todo.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – tenía que ser un proyecto bien elaborado y bien medido para no caer en errores. El Tesorero – para eso tiene que haber gente que se inscriba y ya como quien dice hacer un acta donde se constituya internamente esa banda de pueblo y que ya queden los integrantes y que cuando tengan que salir, pues ir, ahí hay cómo darles para el viático y todo eso, pero tiene que ser algo así como cuando un municipio crea una empresa pública más o menos.

La Ingeniera. Elsa Álvarado – claro, más o menos así y por ejemplo cuando ellos vayan a dar un servicio por ahí algo se le da para ellos porque también nadie va a estar por nada, ahí seriamos como que pioneros con esa bandita, porque yo no he escuchado así que tengan una banda, ¿hay bandas municipales?

La Presidenta – municipal si hay en guayaquil la tienen.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – mire eso sería de averiguar de cómo se trabaja con las bandas municipales, más o menos cuál es el sistema.

El Tesorero - lo que si se es que en algunos GAD lo que si tienen son esos grupos folclóricos que incluso invitan de otras parroquias.

La Presidenta - yo digo que también debería ser un curso navideño o algo de que haya también acogida de personas eso también debería ser, mi idea es dejar para curso navideño y dejar para micrófono y algo más El Señor. Andrés Román - más allá de su idea hay que cumplir con estos puntos rojos que no se ha cumplido.





El Secretario - estamos hablando en esos proyectos que siquiera del 60% de no cumplimiento de proyectos en el PDOT.

L a Señora. Magali Barzola - póngale al proyecto de liderazgo, arraigo y capacitación en liderazgo póngale más plata, porque solo tiene \$1.000,00 USD

La Presidenta - sí eso no alcanza y el tema de capacitación para los servidores eso sí había.

El Secretario – en el componente político institucional el primer proyecto, pero eso creo ya se hizo con Wenceslao.

El Señor. Edy Salazar - porque no se procede con el proyecto: plan de equipamiento, señalética turística de la parroquia Cone.

El Secretario - presenten el proyecto.

La Presidenta - lo que pasa es que hay que hacer un proyecto y no se hace nada.

El Señor. Andrés Román - pero ese día que vino Piguave, que dijo él.

La Presidenta - se quedó y se dijo que se iba analizar el tema y ustedes ya tenían que traer ya una idea de lo que se va hacer.

El Señor. Edy Salazar - no, él dijo que nos iba a traer como quien dice como que un modelo de, pero nada.

El Tesorero - de pronto no les pasó ni a ustedes le han hecho acuerdo.

El Señor. Edy Salazar – a ver él en este caso dijo más o menos que con usted el secretario es la persona indicada que nos iba a hacer llegar eso de ahí.

El Secretario - desde ese día no hemos tenido contacto.

El Señor. Andrés Román - dejemos para comprar tres banderas para poner ahí en el malecón, que la verdad que esas banderas hay que ponerlas allí.

La Presidenta - también sabe qué hay que hacer el mantenimiento a las letras turísticas que eso no se ha hecho. La Ingeniera. Elsa Alvarado - sí, porque tenían sacados los tornillos y ya estaba que se iba a caer una letra y ahí antes hicieron arreglar.

La Presidenta – en el punto digital tenemos \$1.000,00 USD y aquí no hemos ayudado en nada ¿En el punto de encuentro en que podemos ayudarle dentro del convenio? Algún curso o algo.

La Señora Magali Barzola - materiales.

La Presidenta - implementar materiales para que ella de cursos por ejemplo de velas o cosas así.

El Señor. Andrés Román – secretario definir este punto de orden.

El Secretario - uno quiere tomar votación y salen con otras cosas.

La Presidenta - poner para micrófono y poner la cámara porque eso sí necesita la de servicios varios para tomar fotos y gravar

El Secretario - de pronto en emprendimiento que involucra lo que es capacitación, dejar \$8.000,00 USD para que hagan algo relevante en estos tiempos, para cultura y deporte de pronto \$5.000,00 USD para esos bienes culturales que mencionaba el vocal Andrés Román, la compra de banderas y no sé qué más \$3.000,00 USD y para acá \$2.123,55 USD para cámara y no sé qué otra cosa quiere, ahí estarían los \$18.123,55 USD

Propuesta que es aprobada y de igual manera aprobada por unanimidad de los señores vocales la distribución de presupuesto tanto en el gasto corriente e inversión de aumento por el acuerdo ministerial Nro. MEF-MEF-2025-0021-A.

6. Aprobación de la reforma al Plan Operativo Anual – POA del GAD Parroquial Rural Yaguachi Viejo Cone, para el periodo del ejercicio fiscal 2025.

El Secretario – en este punto de orden lo que queda es en el POA aumentar en el proyecto que se relaciona con emprendimientos \$8.000,00 USD y \$5.000,00 USD para deporte es decir un monto de \$13.000,00 USD porque los otros recursos presupuestarios van a gastos operacionales.

Punto de orden que es aprobado por unanimidad de los señores vocales.

7. Aprobación de la distribución del 30% del presupuesto participativo de inversión de la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone, para el periodo del ejercicio fiscal del 2026.

El Secretario - en la sesión anterior, acuérdense que ya se hizo como quien dice una proyección de distribución donde bueno yo les sugeri que todo ese presupuesto que sobraba como \$1.032,00 USD lo dejen para los adultos mayores en base al acuerdo ministerial anterior, pero ahora como hay un nuevo acuerdo ministerial el presupuesto que tendrían ya no sería de \$1.032,00 USD sino de \$7.670.34 USD ¿A dónde mandarían ustedes ese presupuesto? Ojo es para el 2026 para el 2026.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – ponerlo en infraestructura, porque igual es hasta mientras porque igual en enero se hace otra vez el reajuste y ahí modificamos.

El Señor. Edy Salazar - si porque siempre se deja en esa partida.

El Secretario somete a votación nominal la aprobación del punto de orden con la propuesta plantada por la ingeniera. Elsa Alvarado, se obtiene los siguientes resultados.

Señora. Grecia Campusano

a favor

Señor. Edy Salazar

a favor

email: juntaparroquial_yaguachiviejocone@hotmalical Dirección: Cabecera Parroquial Yaguachi Viejo (Cone) Teléfonos: (04) 3032000 – 0991395246 – 0960602149



Ingeniera. Elsa Alvarado a favor Señor. Andrés Román a favor Señora. Magali Barzola a favor

 Informe de gestión y actividades de la señora presidenta desde el 25 de septiembre hasta el 16 de octubre.

La Presidenta - compañeros vocales voy a dar el informe de actividades por el periodo que se menciona en el punto de orden.

Septiembre.

El 25 tuve participación en la feria de salud y social en el recinto. La Chiquita, también tuve supervisión del arreglo de electricidad aquí en las instalaciones del GAD.

El 26 tuve inspección con los técnicos de Conagopare del proyecto que se está haciendo de la cancha del recinto Santa Rosa No.1 de la cual ustedes tienen conocimiento que se está haciendo la legalización de ese terreno para la construcción de la cancha, la cual se está avanzando.

El día 29 tuve capacitación en Conagopare sobre el presupuesto participativo, el mismo día tuve reunión de trabajo con la Prefectura en el área de riego y drenaje para tratar el tema sobre la limpieza de los canales.

El 30 tuve reunión de trabajo y firma de proyecto con la Ingeniera. Iliana Mora del proyecto del nuevo GAD en la cual ya está el proyecto aquí en el GAD, el mismo día tuve reunión de trabajo para verificar sobre el proyecto de construcción de la cancha de Santa Rosa No.1 en la cual ya hay un avance y se estuvo verificando ese proyecto, también este mismo día tuve visita de inspección a los adultos mayores de aquí de la parroquia en la cual compartimos los cumpleaños con el compañero Edy Salazar y la compañera Iliana Mora y al final que llegó la compañera Magali Barzola.

Octubre.

El 01 - tuve visita de inspección del proyecto Adultos Mayores en La Inmaculada, analizando y viendo el trabajo que realiza la tallerista y supervisando la alimentación, el mismo día tuve reunión de trabajo con el ingeniero de la Prefectura para realizar inspecciones de la reconformación de la vía La Inmaculada - El Deseo, ese es el proyecto de la construcción de la nueva carretera.

El 02 tuve visita de inspección del proyecto Adultos Mayores en el recinto. Vuelta Larga, también tuve reunión de trabajo con la técnica de proyectos y talleristas por el tema de Olimpiadas de Adultos Mayores.

El 03 tuve participación en Olimpiadas en los proyectos Adultos Mayores durante toda la mañana y en la tarde tuve recorrido de inspección con ingeniera de la Prefectura de riego y drenaje sobre el tema de los canales que ya se hicieron las inspecciones, también tuve recorrido de inspección al siguiente día.

El 06 tuve otra vez recorrido de inspección a otros canales que no se pudo visitar, entre eso está incluido el 7 que es el que siempre más nos piden, también tuve reunión de trabajo en Gobernación del Guayas, en la cual ahí se está haciendo la gestión sobre el tema de seguridad, que nos ayuden con más policías, patrulleros y motos entre otras ayudas que están pidiendo para las escuelas y también se presentó varias peticiones se ha hecho en la Gobernación, también el seguro campesino de El Deseo también ha pedido apoyo y también se les ha hecho el requerimiento a la Gobernación para que nos puedan dar ayuda en esas entidades.

El 07 tuve visita de inspección en el CDI de San Fernando, también a la cabecera parroquial, el mismo dia tuve reunión de trabajo con el Ingeniero. Gallardo encargado de la construcción del puente Cone – Chobo, también tuve visita de inspección del proyecto Adultos Mayores en la cabecera parroquial.

El día 08 tuve reunión de trabajo con el ingeniero del grupo de ingenieros del Consorcio de la construcción del puente Cone, también tuve la socialización el mismo día con la ciudadanía para tratar el tema sobre la socialización de lo que se está trabajando en el tema del puente, en la cual nos han dejado como tipo una ánfora para que presenten sus sugerencias, quejas o felicitaciones, eso va a ser instalado en la entrada. No sé si ya lo habrán puesto.

Eh, el día 9 y 10 tuve feriado. El 13 tuve atención ciudadana, reunión de trabajo con las chicas aquí del GAD y también tuve reunión de trabajo con la técnica de Servicios Varios y la promotora comunitaria para coordinar donación de tierra, en la cual se está haciendo la gestión al Consorcio del puente Cone - Chobo para donarle a la ciudadanía y ese trabajo ya se ha venido realizando, también visite varias vías, en la que se está trabajando bajo el convenio del Municipio - Prefectura bajo el aval que ha dado la Prefectura Ciudadana del Guayas en la cual he hecho varias visitas en diferentes puntos como el Deseo la construcción de ese carretero, también estuve en Corazón de Jesús, también estuve donde la familia Malavé y Tintal en esos puntos he estado recorriendo, viendo que se cumpla con lo que está dentro del convenio, también tuve seguimiento en el Departamento de Avalúos y Catastro para la legalización de los terrenos que se encuentran construidos parques y canchas que se han hecho desde el 2012 hasta la actualidad, en la cual por el momento en mi mano están aunque faltan de llegar otros, me entregaron ya dos certificados del lote de terreno de la CEPA, esta cancha y parque, nos han dado un certificado y han registrado el código ya directamente como un bien del GAD, en la cual ya tocará secar los documentos nomás para la escritura, pero con este documento se puede dar mantenimiento, se puede construir en esta cancha porque ya con esto tenemos un respaldo, ya se lo puede hacer y en la cancha en el



parque que se hizo en Cabo Gabriel, en la cual también ya tenemos un código y también ya se está haciendo el trámite, faltaría lo que es San Fernando, nos faltaría el parque de San Fernando y nos falta también el punto de Nueva Colonia esos puntos son los únicos lugares que no tienen problemas y están registrando los códigos directamente como un bien del GAD, en los otros puntos, por ejemplo, en La Inmaculada es el trámite fácil porque ellos sí tienen el terreno como un bien público, no privado, y ya ahí toca es hacer la donación del terreno directamente al GAD porque ellos ya tienen fraccionamiento, en eso ya se está trabajando con el Señor. Bolívar, esto es en lo que se ha venido avanzando en los otros puntos que no se les nombra el caso es bastante fuerte porque hay terrenos que tienen dos, tres personas que son dueñas del mismo terreno, sobre lo del compañero Edy el caso de él es fácil, si él desea que le legalizemos la cancha que debería ser porque se construyó con recursos del GAD, deberíamos hacer la legalización, el hace la carta de donación con copia de cédula, porque ahí está más fácil porque es un solo es una sola persona dueña y se hace la legalización.

En este tema nos está tratando de ayudar el municipio, estoy tratando de ver la forma, no sé, aunque me dijeron que no, pero estoy otra vez haciendo el intento de ver si adjunto todos los certificados ya con los códigos del GAD y tratar de ver si hablo con la alcaldesa, si trato de avanzar un poco los trámites y no me cobren, para tratar de ya no gastar más recursos porque sí se está gastando bastante, ver qué se hace, pero estoy tratando de hacer un paquete, recopilar lo que más pueda y hasta el día de mañana me quedaron a entregar los otros tres certificados que me hacen falta que no tengo de lo que ya puedo decir esto es nuestro porque el código está a nombre del GAD de esos puntos de que se ha construido anteriormente.

Esto nos entregan es por si queremos dar un mantenimiento en La Cepa, en Cabo Gabriel es diferente porque esto recién se construyó.

En La Cepa si uno quiere dar un mantenimiento a la cancha o arreglar el baño o el parque, ya lo podemos hacer porque sí tenemos un certificado y con ese certificado lo podemos hacer eso quería informar compañeros de los avances que se están haciendo en los lugares que ya tenemos certificados si se puede ir avanzando en el tema de lo que es la cancha.

Otro tema que también quería dar a conocer, compañeros ya se hizo un proceso para el tema de la contratación del combustible, tuve el acercamiento en la gasolinera de Gral. Pedro J. Montero - Boliche se va a poder trabajar con ellos ya se hizo el proceso y todo eso me toca matricular el carro y podemos tener el carro, pero el carro se le va a poner combustible a la podadora ya los dirigentes de las canchas que tenemos certificado, ya se le puede dar mantenimiento y ellos ya no pondrían lo que es este combustible ahí sí lo pondríamos nosotros, ya el carro lo podemos tener para trabajos netamente del GAD, por ejemplo, ya he hablado con Carlos, que es el que maneja el carro, que todo tipo de cosas que se vayan a hacer es para manejarlo dentro de la parroquia, para viajar a partes lejas, le dije que no lo vamos a hacer.

entonces, darles a conocer que el carro próximamente, si se necesita un recorrido, Carlos puede manejar el carro y si ustedes lo necesitan utilizar, sí se lo puede utilizar para trabajos netamente del GAD, pero el que va a manejar el carro solamente Carlos, porque le voy a dar la responsabilidad a él, porque yo no sé manejar, en otro tema el dia de aver también tuve la visita en La Victoria, que nos invitaron al aniversario.

Anteayer el día 14 tuve visita al dispensario médico de El Deseo, porque también habían traído requerimiento en la cual ya se le indicó lo que se está haciendo la gestión, pero igual manera ellos nos están pidiendo tierra para que se haga un relleno ahí en el Seguro Campesino, ellos están pidiendo tierra y se le está haciendo la gestión para Dios mediante poderle ayudar con eso, ustedes saben que, en estos puntos, como escuela, colegio y todo eso, no se puede ir directamente, también tuve visita en la escuela 24 de Mayo de La Inmaculada, que también está pidiendo apoyo también estuve en la escuela. Huancavilca y ahí tuve recorrido en los caminos que se están trabajando bajo el convenio.

El día de hoy que tuve la visita a los adultos mayores y también fue parte del cumpleaños de un adulto mayor que nos invitó a su casa y se siente contento por ser parte del proyecto y porque primera vez se lo toma en cuenta en Vuelta Larga en la cual el compañero Román también pudo acompañarnos a celebrar un cumpleaños, eso es todo lo que tengo que informarles, compañeros.

9. Varios resoluciones .-

La Señora. Magali Barzola - el baño que queda en el cementerio le pertenece al GAD parroquial.

La Ingeniera, Elsa Alvarado - si.

La Señora. Magali Barzola - quisiera que se le dé un mantenimiento, porque está feo y ya se vienen los días de los difuntos y este baño está bien feo, o sea, pintarlo, limpiarlo, algo, que se haga una gestión, algo.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – ese cementerio lo hizo Roca, yo sí le daba mantenimiento, porque ese sí es una inversión de aquí del GAD.

La Presidenta – si dejamos recursos en infraestructura.

El Secretario - en infraestructura creo que ya no hay presupuesto.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – pero ahí no se va mucho, si es mantenimiento como mucho una pintadita, o \$500,00 USD no se van a ir y lo que es la luz?

El Señor. Edy Salazar - yo voy a hacer la inspección.

email: juntaparrogulal_vaguachivlejocone@hotivleforN

Dirección: Cabecera Parroquial Yaguachi Vlejo (Cone)

Teléfonos: (04) 3032000 – 0991395246 – 0960602149



La Ingeniera. Elsa Alvarado - lo que es la luz, hacerle la limpieza y el tema del agua.

La Presidenta - haga la inspección me pasa el informe y en base al informe que haga usted para pasarle al tesorero para que haga la necesidad.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - tienen que tener cuidado en la parte de afuera se le pone una canaleta o se pone, y se quita el foco, porque si no el foco se lo roban, porque queda afuera y adentro arreglar.

La Presidenta - igual se tiene que hacer la inspección, verificar todo.

El Señor. Edy Salazar - ese es el problema y también hay que ver también a quién se le da la llave, porque ese es el problema que ha sucedido, porque a veces cuando ha habido, por ejemplo, un domingo el baño está cerrado, ¿qué es lo que hacen los señores? Como necesitan el baño, ya por varias personas lo dañan eso es lo que está pasando ahí.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - es que también lo tienen de bodega y no se lo utiliza tampoco cuando es.

La Presidenta - ese baño siempre le daba mantenimiento el municipio y las llaves las tenía el municipio, el año pasado le dio el mantenimiento el municipio.

La Señora. Magali Barzola - nunca le han dado mantenimiento.

La Presidenta - sí, porque iban a poner candado, iban a cambiar de llave y hasta el día de hoy me dan las llaves. La Ingeniera. Elsa Alvarado - pero es que usted como representante de la junta debe defender que eso es un bien del GAD, más no del municipio yo siempre de que estuve presente, hablaba de que iban a hacer cerramiento, pero yo siempre peleé porque eso es de cara al público, una vez que se hace cerramiento, eso se queda todo encerrado ahí, es una inversión del GAD y entonces no es de que, por ejemplo, vienen los comerciantes para el día de los difuntos, ellos lo utilizan o la gente que necesita porque se necesita a veces el baño.

El Señor. Edy Salazar - de pronto estaba pensando, como ya ahora podemos intervenir, de pronto no podemos hacer algo ahí en esa cancha de La Cepa, como para ahora en este mes.

La Señora. Magali Barzola - un evento

La Presidenta - no, arreglar ahí, no sé.

La Señora. Magali Barzola - ahi ya se arregló el año anterior.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – lo que si puede mandar hacer, no se si de repente la persona que le vaya a dar mantenimiento al baño, dígale que por favor que por cortesía al que le toque el contrato dé arreglando las planchas de zinc del paradero, de que está en la esquina, porque ha venido un carro, se ha recostado mucho en la noche y la ha ido recostando las planchas de zinc y están todas abiertas y ya mismo viene el invierno, la gente ahí espera los carros para irse o se espera ahí, y eso se va a mojar o la infraestructura mismo se moja y se daña.

o se quieran llevar las planchas de zinc, porque está de que las vuelvan a clavar, a colocar, porque las han ido recostando, parece que un cañero, un camión se ha recostado mucho y las ha ido moviendo.

La presidenta - estaba viendo y analizando anteriormente que usted había dicho en el tema de señalética en puntos, por ejemplo, que identifique que somos Cone, no tenemos, por ejemplo, deberíamos tener algún punto en El Deseo, otro aquí en Cone, otro en Vuelta Larga o de Yaguachi para acá, que identifique dónde queda la parroquia y qué parroquia tenemos nosotros, deberíamos digo yo tener como unas letras que diga Yaguachi Viejo Cone o Cone turístico.

El Señor. Edv Salazar - identificarnos.

La Presidenta - si porque eso no tenemos y yo digo que en El Deseo quedaría bien también, no sé, esa es mi apreciación.

El Señor. Edy Salazar - hay que ver es el lugar estratégico.

La Presidenta - o recorrer un día y ver y analizar ese tema, no sé si ustedes estarían de acuerdo porque no tenemos en algún punto que diga Cone, algo así, porque acá es en el malecón.

La Presidenta - por ejemplo, aquí por el UPC también quedaría bonito.

El Señor. Edy Salazar - bienvenidos a Cone.

La Señora. Magali Barzola - no, pero en el UPC no queda, más visible es El Deseo, porque ahí vienen de todos los lugares y acá ya sabemos que estamos en Cone.

El Señor. Edy Salazar - Deseo y allá en la entrada antes de llegar a Yaguachi.

Enfocándome en la batería sanitaria yo voy a hacer la inspección y no sé de pronto si usted lo puede gestionar, en este caso usted como ejecutivo, ya se viene el tema de la el Día de los Difuntos trate de gestionar que se yo aunque sea unas tres, cuatro volquetadas de asfalto de ese reciclado para que le ponga ahí en la vía por el polyo.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - eso afecta a los comerciantes.

La Presidenta - lo de la vía si está contemplado, hay que ver cómo se lo va a analiza.

El Señor. Edy Salazar - yo lo digo por lo que ya se viene un feriado.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – es para la semana que viene.

El Señor. Edy Salazar - claro, para que le rieguen y ahí eso se vea bonito.



La Presidenta - sobre el asfalto estoy atrás pero no me dan.

La Ingeniera. Elsa Alvarado – no solo en la entrada, sino el caserío, porque va a haber bastante concurrencia vehicular e imagínese todo ese polvero, esa incomodidad.

La Presidenta – ya estamos cerca del feriado, bueno eso y lo de la letra turística también debería ser pronto.

No sé de pronto podemos hacer un recorrido el día lunes.

buscar un punto donde pudiéramos poner las letras o no sé qué dicen ustedes o ponemos un punto, El Deseo sería bueno también.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - pero no hay un espacio ahí libre, todo, ¿dónde? Está todo ocupado.

La Presidenta - en qué punto podría ser.

El Secretario - bueno, ahí tienen que reunirse y recorrer.

10. Clausura.

La Presidenta - no habiendo más puntos a tratar se da por clausurada la sesión ordinaria siendo las 15H57 minutos para constancia firma la señora presidenta conjuntamente con el secretario que lo certifica.

Sra. Grecia Andrea Campusano Alvarado PRESIDENTA

G.A.D.P.R. YAGUACHI VIEJO CONE

Tigo. Danny Adrian Gamboa Pilozo SECRETARIO G.A.D.P.R. YAGUACHI VIEJO CONE

A CONTRACTOR OF THE PARTY OF TH

email: juntaparroquial_yaguachiviejocone@hotmail.com

Dirección: Cabecera Parroquial Yaguachi Viejo (Cone) Teléfonos: (04) 3032000 – 0991395246 – 0960602149

10